## **MONITOREO MERIDIANO**

**IECM** 

Superan promedio proyectos de adultos mayores y con discapacidad en **Presupuesto Participativo**. IECM: 70% de proyectos de adultos mayores serán opción en la Consulta de Presupuesto Participativo. Alrededor del 70 por ciento de los proyectos presentados por personas adultas mayores y el 63.4 por ciento de los propuestos por personas con discapacidad resultaron viables para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, de acuerdo con información del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Crónica (sitio) ;

Exconsejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) alertaron sobre las consecuencias negativas que traería la reducción del financiamiento público contemplada en la propuesta de Reforma Electoral presentada por el Gobierno Federal. Advirtieron que la reducción del financiamiento público limitará la capacidad operativa de los partidos para llevar a cabo campañas y actividades políticas. Mauricio Huesca, exconsejero del IECM y Javier Santiago Castillo, exconsejero del INE, coincidieron en que el recorte del 50 por ciento a las prerrogativas afectaría especialmente a los partidos pequeños y de oposición. En entrevista para buzos, el exconsejero Mauricio Huesca explicó que, al disminuir los recursos disponibles, los partidos minoritarios perderían capacidad para representar a sus electores y mantener su presencia en la vida política del país. Además, advirtió sobre el riesgo de permitir el ingreso de recursos de procedencia ilícita. "Sin una fiscalización adecuada, aumentaría la probabilidad de que organizaciones criminales, incluyendo al narcotráfico, intervengan en la política nacional", afirmó Huesca. Buzos de la Noticia (sitio).

## **REFORMA ELECTORAL**

La presidenta Claudia Sheinbaum instaló formalmente la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, la cual se encargará de llevar a cabo una serie de foros de consulta para impulsar un cambio en el sistema electoral mexicano. Durante la conferencia mañanera de la presidenta, el titular de la comisión Pablo Gómez adelantó que a partir de octubre se presentarán los resultados de las encuestas de consulta ciudadana y para enero de 2026 se entregarán propuestas de reforma al Ejecutivo federal. Sol de México (sitio) ; Milenio (sitio) ;

Cuestiona CSP continuidad de OPLES, 'hay que bajar costos'. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo cuestionó la continuidad de los OPLES, en el marco de la discusión de la reforma electoral, pues "hay que bajar costos". Desde Palacio Nacional, la Mandataria fue cuestionada por la propuesta de modificar los Organismos Públicos Locales Electorales y que el Instituto Nacional Electoral (INE) sea quien asuma la tarea de las elecciones en los estados. "La pregunta es si vale la pena que continúen, el tema es lo que representa el costo de las elecciones para el pueblo. Por supuesto que todos queremos democracia, la democracia es la representación del pueblo, ¿para qué queremos tantos

institutos locales, instituto federal, si ya hay casillas únicas, ya la fiscalización se hace de manera centralizada, qué caso tiene que haya instituciones locales? Lo pongo como pregunta", respondió. Reforma (sitio)

Pablo Gómez, titular de la nueva Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, reveló esta mañana los temas que se discutirán en los foros de debate de la reforma. El temario general del plan de trabajo de la Comisión se constituye de 14 puntos: libertades políticas; representación del pueblo; sistema de partidos; financiamientos y prerrogativas de partidos; fiscalización de ingresos y gastos de partidos, candidatos y campañas electorales y preelectorales; efectividad del sufragio; regulación de la competencia políticos-electoral; libertad de difusión de opiniones, informaciones e ideas; propaganda de poderes y organismos públicos; sistema de votación de cómputos dentro del País y en el extranjero; autoridades electorales administrativas y jurisdiccionales; requisitos de elegibilidad; inmunidad de funcionarios elegidos por el pueblo; consultas populares y revocaciones de mandatos. Asimismo, la Comisión llevará a cabo encuestas de opinión, mismas que dará a conocer en octubre de 2025, y presentará conclusiones a la presidenta Claudia Sheinbaum hasta enero de 2026. Reforma (sitio); El Financiero (sitio);

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum: https://www.youtube.com/live/Qlz5WR1g0Kk?si=wT7H91dqNUXtQ6Q8

## **NACIONAL**

Siempre protegeremos la soberanía; no habrá tropas de EU en México: Sheinbaum. La Presidenta de México rechazó la amenaza de su homólogo estadunidense sobre enviar tropas a territorio nacional. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que nunca permitirá la intervención de tropas estadunidenses dentro de México, pues siempre velará por la soberanía nacional. "Tiene que quedar muy claro a todos los mexicanos: primero, que nosotros jamás vamos a poner en riesgo nuestra soberanía. Jamás vamos a poner en riesgo la independencia de México, un país libre soberano e independiente", dijo desde la conferencia matutina. Milenio (sitio)

## **CDMX**

Hoy habrá ambiente caluroso con cielo medio nublado a nublado en la Ciudad de México. ¡Prepárate! Porque se esperan lluvias muy fuertes acompañadas de actividad eléctrica y caída de granizo. Los vientos serán variables de 10 a 25 km/h con rachas de 45 km/h. A las 12:00 horas se espera una temperatura de 19°C, con radiación solar alta. A las 16:00 horas habrá 23°C con nubes y claros, con posibilidad de tormenta. A las 20:00 horas la temperatura descenderá a los 16°C, con posibilidad de lluvia. Se recomienda a la población consultar los avisos del Sistema de Alerta Temprana de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la CDMX. N+ (sitio) ; El Imparcial (sitio)